

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

PRYSMIAN GROUP INVESTIT 61 MILLIONS D'EUROS SUR SON SITE DE GRON (89)
ET OBTIENT UN SOUTIEN PUBLIC DE 5 MILLIONS D'EUROS
DANS LE CADRE DE FRANCE 2030

* * * * *

PRESENTATION DU PROJET CAPAPLASER LORS DU SOMMET CHOOSE FRANCE



Paris, 15 mai 2023 – Le projet d'investissement CAPAPLASER, permettant d'augmenter la capacité de production du câble écologique P-laser développé par Prysmian, a été sélectionné par l'ADEME dans le cadre du plan d'investissement France 2030. Ce projet, qui s'inscrit dans l'appel à projets « Aide à l'investissement de l'offre industrielle des énergies renouvelables » bénéficiera d'un soutien public de 5 168 260€ sur 2 ans, comme l'a confirmé Madame la Première Ministre dans un courrier adressé au Groupe.

Ce financement est clé pour sécuriser ce projet d'envergure, portant à un budget global de 66 millions d'euros et à la création de plus de 60 emplois sur le site de Gron en Région Bourgogne Franche Comté. Il représente un soutien essentiel pour la pérennisation des ambitions sociales, environnementales et économiques du groupe sur l'ensemble de ses 10 sites sur le territoire.

L'évolution des usages de l'électricité et du mix énergétique impliquent des investissements massifs dans les réseaux de transport pour répondre aux nouveaux besoins d'interconnexions. Cependant, les capacités actuelles de production de câbles électriques à très haute tension s'avèrent insuffisantes sur le marché pour fournir l'ensemble des projets à venir en France et en Europe.

Dans ce contexte, l'investissement massif du groupe et la subvention accordée dans le cadre du projet CAPAPLASER sont un enjeu stratégique pour Prysmian et son site de Gron.

Ce programme a pour ambition de créer une nouvelle offre industrielle pour la production de câbles électriques à très haute tension de courant continu appelés P-Laser, destinés au réseau de grand transport d'électricité, permettant ainsi le développement des connexions des énergies renouvelables aux réseaux en France et en Europe. Avec, comme objectif :

- D'augmenter la capacité de production du site de 17 000 tonnes ;
- De moderniser ses infrastructures ;
- D'accompagner les besoins et la croissance du marché en France et en Europe dans le contexte de la transition énergétique ;
- De positionner et pérenniser le site de Gron en tant que site d'excellence mondiale pour les câbles électriques à très haute tension.

En plus des nouvelles capacités mises en œuvre, le projet s'appuiera sur l'innovation technologique P-Laser et apportera ainsi une réponse adaptée aux spécificités du marché du transport de l'électricité sur de longues distances :

- Diminution des pertes en ligne ;
- Augmentation de la capacité de transport d'électricité grâce à ses performances thermiques ;
- Process de fabrication avec une empreinte carbone réduite.

Le projet CAPAPLASER est présenté en détail lors de la 6^{ème} édition du Sommet Choose France au Château de Versailles, le 15 mai 2023.

Monsieur Marcello Del Brenna, CEO région Europe du Sud Prysmian Group, et Monsieur Laurent Tardif, Conseiller Stratégique Prysmian Group, exposent ainsi à l'occasion de ce Sommet les valeurs portées par ce projet : la puissance industrielle et financière du Groupe Prysmian appuyée par le savoir-faire et l'expertise uniques de ses collaborateurs en France qui ont permis le développement du câble innovant P-Laser ; et plus généralement la volonté du Groupe de travailler des projets favorisant une économie décarbonée et numérisée.

Prysmian Group souhaite souligner sa collaboration active avec Business France et ses partenaires territoriaux dans l'identification et la concrétisation d'opportunités de soutien public dans le cadre du plan France 2030 et dans la mise en œuvre du projet.

« Je suis fier que la région Bourgogne Franche Comté ait su, par son accompagnement et son soutien, promouvoir la réalisation de ce projet structurant. A ce titre, je tiens à souligner le rôle de l'agence économique AER, fondamental par son implication dans le montage des dossiers. Le projet CAPAPLASER est un exemple particulièrement emblématique de l'ambition régionale de se tenir aux côtés des entreprises pour faciliter leur développement. Une stratégie qui porte ses fruits puisque la Bourgogne Franche Comté est en 2022 la 5^{ème} région française en termes d'investissements directs étrangers. Le projet du groupe Prysmian fait partie des 16 projets régionaux, sur les 81 retenus sur notre territoire, qui vont être financés, grâce à notre accompagnement, dans le cadre de France 2030. » déclare Jean-Claude Lagrange Président de l'Agence Economique Régionale (AER) de Bourgogne Franche Comté.

« La présence d'une entreprise innovante et performante comme Prysmian est un vrai atout pour notre territoire. La mise en œuvre de ce projet majeur, que nous soutenons activement depuis son lancement, illustre magnifiquement la mission qui nous tient à cœur : accroître toujours plus la visibilité et l'attractivité du Grand Sénonais. » se réjouit Marc Botin, Président de la Communauté d'Agglomération du Grand Sénonais et Maire de Dixmont.

Le Groupe Prysmian

Prysmian Group est leader mondial de l'industrie des câbles et systèmes pour l'énergie et les télécommunications.

Le Groupe Prysmian est leader mondial dans l'industrie des systèmes de câbles pour l'énergie et les télécommunications. Fort de plus de 150 ans d'expérience, avec un chiffre d'affaires d'environ 16 milliards d'euros, plus de 30 000 employés répartis dans 50 pays et 108 unités de production, le Groupe est fortement positionné sur les marchés high-techs, offre la plus large gamme de produits, de services, de technologies et dispose d'un grand savoir-faire. Il intervient dans les domaines des câbles sous-marins et souterrains et des systèmes de transport d'électricité et de distribution, des câbles spéciaux destinés aux applications de différentes industries et des câbles de moyenne et basse tension pour les secteurs de la construction et des infrastructures. Prysmian est une société par actions cotée à la Bourse italienne à l'Indice des valeurs FTSE MIB.

Le groupe fabrique en France dans ses 10 sites industriels les câbles et accessoires vendus sur le marché français. La plupart des produits sont certifiés « Cable de France », le label du SYCABEL, signe d'engagement au quotidien dans un processus de fabrication respectueux des dispositions d'ordre juridique, normatif, social, éthique et environnemental.

<https://fr.prysmiangroup.com>.

Contact presse France

Anne Bousquet

Tél : 06 18 95 34 46